
Il 25 novembre viene celebrata la
Giornata mondiale contro la vio-
lenza sulle donne, una ricorrenza
istituita il 17 dicembre 1999
dall’Assemblea generale delle
Nazioni Unite con l'obiettivo di
informare, sensibilizzare e preve-
nire un problema che ancora oggi
è estremamente diffuso. I dati sono
inquietanti, in tutto il mondo una
donna su tre subisce violenza dai
15 anni in su e, secondo le stime,
ben il 53% delle rappresentanti del
sesso femminile evita determinati
luoghi e situazioni per paura di
essere aggredita. Per violenza non
si intende solo un reato sessuale
come lo stupro ma anche le mole-
stie, le discriminazioni di genere, i
fenomeni di stalking, un trauma di
natura psicologica. La cosa terribi-
le è che spesso tutto accade tra le
mura domestiche, nel 38% dei casi
sono i partner a commettere fem-
minicidio. Il 25 novembre, ovvero
il giorno in cui nel 1960 furono
uccise le tre sorelle Mirabal, attivi-
ste politiche della Repubblica
Dominicana, vuole ricordare a
tutti l'importanza del rispetto in
ogni tipo di rapporto. Gli eventi, i
dibattiti e le performance organiz-
zate in ogni parte d'Italia sono
davvero tantissime. E ovviamente
Roma rinnova l'appuntamento
annuale con questa data con una
serie di eventi che verranno orga-
nizzati in tutta la città. Come da
tradizione, ieri pomeriggio c’è
stato un corteo partito da Piazza
della Repubblica, il cui messaggio

Durante gli ultimi mesi, l’andamento di mercato ha evidenziato un
aumento della propensione al ricorso al credito da parte degli italia-
ni, sia per quanto riguarda le richieste di prestiti, sia, più recente-
mente, per quelle dei mutui e surroghe. All’interno di questo scena-
rio, CRIF, basandosi sui dati disponibili in EURISC, il sistema di
informazioni creditizie che raccoglie i dati relativi a oltre 85 milioni
di posizioni creditizie, ha realizzato un’analisi sul valore delle rate
medie pagate ogni mese dagli italiani nelle diverse provincie
d’Italia nel corso del primo
semestre 2019. L’ammontare
medio delle rate è stato effettua-
to per le tre forme tecniche del
credito al consumo: i mutui
immobiliari, i prestiti finalizzati
(ossia quei prestiti destinati
all’acquisto di beni e servizi
quali auto, moto, elettronica ed
elettrodomestici, articoli di arre-
damento, viaggi, ecc.) e i presti-
ti personali, che si legano alla
progettualità delle famiglie.
L’analisi ha evidenziato che, a
livello nazionale, gli italiani rimborsano rate medie di 842 € per i
mutui, di 275 € per i prestiti personali e di 171 € per quelli finalizza-
ti. L’importo delle rate medie procapite nel Lazio - Dallo studio rea-
lizzato da CRIF, per quanto riguarda i mutui immobiliari, nel Lazio
la rata media più elevata risulta quella pagata dai cittadini della
provincia di Roma con 968 € pro-capite, che si piazza così al quarto
posto assoluto a livello nazionale e risulta decisamente al di sopra
sia della media regionale (802 €) che nazionale (842 €). Nella gra-
duatoria regionale seguono quindi Latina (832 €) e Frosinone (790
€), mentre il valore medio più contenuto si registra in provincia di
Viterbo con 709 €, che si colloca al 96° posto del ranking nazionale.
È evidente che la rata media rimborsata ogni mese risenta dell’im-
porto complessivo del mutuo sottoscritto, a sua volta legato al valo-
re degli immobili, oltre che della durata dei piani di rimborso scelti
dai mutuatari. Analizzando i prestiti personali, la rata media del
Lazio risulta essere di 271 €, un dato sostanzialmente in linea con
quello nazionale (275 €). Scendendo nel dettaglio, si osserva come il
valore medio sia abbastanza omogeneo in Regione, in una gradua-
toria che vede al primo posto Frosinone con 285 €, seguita a breve
distanza da Latina (280 €) e Roma (273 €). Fanalino di coda in
Regione è, invece, Rieti, i cui abitanti rimborsano mediamente 252
€ ogni mese per questa forma di prestiti, collocandosi addirittura al
quart’ultimo posto della graduatoria nazionale. Passando ai presti-
ti finalizzati all’acquisto di beni e servizi (quali auto, moto, articoli
di arredamento, elettrodomestici, elettronica, ecc), infine, l’ammon-
tare della rata media rimborsata dagli abitanti del Lazio risulta esse-
re pari a 160 €, al di sotto della media nazionale (171 €). Il dettaglio
provinciale mostra che la provincia con la rata media più elevata è
Rieti con 169 €. A brevissima distanza seguono quindi le provincie
di Viterbo (168 €) e Frosinone (156 €) mentre a Roma e Latina la rata
si ferma a 154 €, il valore più contenuto in Regione e all’86° posto
della graduatoria nazionale. “L’analisi dell’importo medio delle
rate rimborsate ogni mese dalle famiglie fornisce una fotografia
puntuale degli impegni assunti nei confronti degli istituti di credi-
to. A questo riguardo va sottolineato come in questa fase, caratteriz-
zata da un costo del denaro ancora contenuto e da livelli di rischio-
sità inferiori addirittura a quelli pre-crisi, i consumatori si sentano
nella condizione di poter ricorrere con serenità a un finanziamento
per sostenere le proprie spese o per un investimento importante
come quello sulla casa, fiduciosi di riuscire a ripagare le rate senza
eccessive ansie” - commenta Beatrice Rubini, Direttore della linea
Mister Credit di CRIF.

Tornano a crescere le richieste di prestito

Ricorso al credito
analisi CRIF

sulle rate degli italiani
La rata media del Lazio è da 270 euro   

Giornata contro la violenza
sulle donne 2019

Ricorrenza per sensibilizzare e prevenire un fenomeno troppo diffuso

Il Consiglio regionale ieri mattina ha approvato all’una-
nimità una legge importante per la promozione delle
tecniche salvavita. Dare massima diffusione alle tecni-
che per la disostruzione delle vie aeree o della rianima-
zione cardiopolmonare ad esempio può salvare vite
umane. “Verranno inoltre svolte campagne informative
e di sensibilizzazione sul tema perché la prevenzione è
la migliore strategia per tutelare la salute delle persone.
Ora lavoreremo alacremente per realizzare il Piano
triennale” - così Alessio D’Amato, assessore alla Sanità e
l’Integrazione Sociosanitaria.

Salvavita, c’è l’ok
Il Consiglio regionale ha approvato le nuove tecniche
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Spacciava soldi falsi, denunciato
I Carabinieri di Vetralla sono arrivati ad un 40enne di Ladispoli

Spacciava soldi falsi, preso dai
Carabinieri. Protagonista della
vicenda un pregiudicato provenien-
te da Ladispoli di 40 anni che, in più
occasioni, almeno tre gli episodi
accertati, aveva fatto acquisti tra
Viterbo e Vetralla pagando con soldi
falsi. A seguito delle denunce dei
commercianti, presentate presso la
stazione di Vetralla, i carabinieri
hanno iniziato le investigazioni e gli
accertamenti per trovare l’ autore; al
termine delle indagini, gli indizi
hanno portato i militari dell’Arma

della stazione di Vetralla a perquisi-
re l’ abitazione di un pregiudicato di
Ladispoli, ed effettivamente al ter-
mine della perquisizione sono state
trovate sette banconote false da
venti euro, simili a quelle che erano
state spese tra Vetralla e Viterbo. A
quel punto i soldi sono stati seque-
strati come ulteriore elemento di
prova a carico del soggetto indiziato
e lo stesso è stato poi denunciato in
stato di libertà alla Procura della
Repubblica del Tribunale di Viterbo
in stato di libertà. 

è molto semplice: "non ci fermere-
mo finché non saremo libere dalla
violenza maschile e di genere in
tutte le sue forme". Oggi, domeni-
ca 24 novembre, al Nuovo Cinema
Palazzo si terrà l’assemblea nazio-
nale di "Non Una Di Meno" a par-
tire dalle 10, mentre il 25 novem-
bre ci saranno diverse iniziative,
dalla mostra "Come rami intreccia-
ti" alla Casa della Memoria e della
Storia al progetto artistico
"Corrispondenza", che vedrà
l'apertura straordinaria del
MuCiv, fino ad arrivare a diversi
spettacoli teatrali tra la Casa
Internazionale delle Donne e lo
Spazio Rossellini - Polo Culturale
Multidisciplinare Regionale. È

Oggi e domani eventi organizzati in tutta Italia, nella speranza che si
possa dire addio a molestie, violenze di genere e femminicidio

possibile consultare il calendario
completo degli eventi organizzati
in occasione della Giornata inter-

nazionale contro la violenza sulle
donne sul sito del Comune di
Roma.



Tempo di bilanci per il Gruppo
Comunale di Protezione Civile
di Cerveteri. Il Funzionario di
Protezione Civile Renato
Bisegni ha infatti stilato la rela-
zione finale relativa le 96 ore di
allerta meteo che nelle giorna-
te di venerdì 15, sabato 16,
domenica 17 e lunedì 18
novembre hanno interessato il
territorio comunale di
Cerveteri. Oltre 50 gli inter-
venti effettuati dal Gruppo
Operativo a causa del maltem-
po, tra cui si annoverano oltre
30 attività di sgombero di car-
reggiate invase da rami ed
alberi caduti sulla strada tra le
Frazioni di Ceri e Borgo San
Martino. “Il vento forte, la
pioggia battente, prolungata
per diverse ore e soprattutto in
orari serali e notturni hanno
messo a dura prova l’operati-
vità del Gruppo Comunale di
Protezione Civile – ha dichia-
rato Alessio Pascucci, Sindaco
di Cerveteri – il Centro
Operativo Comunale, aperto

ufficialmente poco dopo le ore
13:00 del sabato è stato operati-
vo in maniera ininterrotta per
l’intera durata dell’allerta
meteo, chi con ruoli più pretta-
mente operativi, come appun-
to la Protezione Civile e la
Polizia Locale, chi con incari-
chi dirigenziali, provvedendo
ad inviare in ausilio al perso-
nale già impegnato, il soccorso
di ditte specializzate negli
spurghi e di operai per la ripa-
razione degli impianti di pub-
blica illuminazione danneg-
giati dalle scariche elettriche”.
“In particolar modo – prose-
gue il Sindaco – il lavoro dei

Volontari di Protezione Civile,
che ringrazio per la dedizione
e il grande lavoro che quoti-
dianamente, e ancor di più
nelle emergenze, svolgono con
estrema professionalità, si è
concentrato sia sulle zone di
campagna, che nella zona
della Marina, dove si sono
verificati numerosi allagamen-
ti. Il Gruppo di Protezione
Civile non ha fatto mancare il
proprio sostegno neanche ad
attività commerciali e a privati
cittadini, che hanno visto nelle
ore di maggior intensità dei
fenomeni atmosferici, le pro-
prie case messe in pericolo

dalla furia dell’acqua”. “Una
attenzione approfondita è
stata dedicata ad un caso parti-
colare, ovvero alle famiglie vit-
time dell’esondazione del
Fosso della Tomba e residente
in Via Fosso della Tomba n.12,
dove l’acqua ha completamen-
te invaso il loro immobile. Qui
– spiega Pascucci – è stato
necessario un intervento di 24
ore no stop da parte dei nostri
volontari che non hanno
abbandonato il posto fino a
che non si sono ristabilite le
condizioni di minima sicurez-
za ed incolumità per i nostri
concittadini. 
Alla cittadinanza tutta, la mia
vicinanza, ricordando che è
possibile inviare all’indirizzo
dannialluvione@comune.cer-
veteri.rm.it la documentazione
relativa i danni subiti nei gior-
ni del maltempo, e a tutti colo-
ro che hanno preso parte alle
operazioni di assistenza alla
cittadinanza, il mio più vivo
ringraziamento”.

Effettuati interventi in tutto il territorio. Nessun cittadino è stato lasciato solo
Prot. Civile: “Oltre 50 interventi 
durante l’emergenza maltempo”

Tali e Quali, lo spin-off di Tale e
Quale Show, il varietà di Rai1 con-
dotto da Carlo Conti, ha visto ieri
sera  Letizia Olivieri, una madre a
tempo pieno che vive a Marina di
Cerveteri, nei panni di Amy
Winehouse, con la canzone Rehab.
Il programma ha dato spazio ad
artisti sconosciuti, che hanno vis-
suto l’emozione di calcare lo stes-
so palcoscenico dei Big che li
hanno preceduti. A giudicare è

stata la giuria formata da Loretta
Goggi, Giorgio Panariello e
Vincenzo Salemme, arricchita per
l’occasione da tre giudici di pri-
missimo piano quali Antonella
Clerici, Gigi D’Alessio e Vanessa
Incontrada. Il pubblico tuttavia è
risultato concorde nel premiare
Veronica Perseo, la 24enne di
Cagliari che si è distinta per una
Lady Gaga particolarmente inte-
ressante.

Il programma ha dato spazio ad artisti sconosciuti, che hanno vissuto l’emozione di calcare lo stesso palcoscenico dei Big che li hanno preceduti

Tali e Quali, Letizia Olivieri nei panni di Amy Winehouse
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Nomine di prestigio a Palazzo
Chigi. Nomine che riguardano
anche la città di Cerveteri. Il
Consiglio dei Ministri, su pro-
posta del Ministro dell'Interno
Luciana Lamorgese ha infatti
deliberato la nomina a
Dirigente Generale di Pubblica
Sicurezza dei Dirigenti
Superiori della Polizia di Stato
di Massimo Zanni, cittadino di
Cerveteri. In servizio nella
Polizia di Stato dal 1985, Zanni
ha ricoperto numerosi ruoli di
rilievo nella Polizia: dopo aver

iniziato la sua carriera a
Firenze, ha diretto numerosi
commissariati di Roma lavo-
rando in quartieri difficili della
Capitale, occupandosi di attivi-
tà di prevenzione e di servizi
antidroga. Molto più recente-
mente, ha ricoperto il ruolo di
Questore di Grosseto. “A nome
mio, della Giunta e della Città
di Cerveteri tutta i miei compli-
menti a Massimo Zanni per un
incarico così prestigioso e di
rilievo – ha dichiarato il
Sindaco Alessio Pascucci – è

motivo d’orgoglio per
Cerveteri che un proprio con-
cittadino sia chiamato a ricopri-
re un ruolo di tale responsabili-
tà ed importanza all’interno
della Polizia di Stato. Sono state
numerose le occasioni in tanti
anni di carriera in cui si è con-
traddistinto per professionalità,
competenza e senso di apparte-
nenza allo Stato. A lui, il più
vivo augurio di un buon lavo-
ro, certo che la sua dedizione e
la sua passione per il suo lavo-
ro rappresenteranno un impor-

tante punto di riferimento ed
un grande valore aggiunto”.
Un saluto giunge anche da
Riccardo Ferri, Assessore alle
Politiche Agricole del Comune
di Cerveteri, che dichiara:
“Massimo Zanni è un volto
conosciuto, un uomo di Stato
ligio al dovere. Mi complimen-
to con lui per questo incarico
davvero di pregio. Cerveteri è
orgogliosa che ai vertici della
sicurezza nazionale, ci sia una
persona del suo spessore
umano e professionale”.

Cerveteri-Ladispoli:
arriva il movimento
delle Sardine...

Maurizio Falconi (Italia Viva): 
“A Cerveteri democrazia sospesa”
I partiti di opposizione affilano le armi dopo i due consigli comunali 
saltati per mancanza di numero legale a causa della maggioranza in fuga

di Alberto Sava

“In questo ultimo periodo
all’interno del consiglio
comunale cerveterano l’arro-
ganza ha preso il posto della
democrazia.” Questo il primo
commento del consigliere
Maurizio Falconi (Italia Viva)
in merito ai ripetuti annulla-
menti dei consigli comunali.
“Per due volte la discussione
consiliare – continua Falconi -
non si è potuta svolgere in
quanto i consiglieri di mag-
gioranza lunedì 18 novembre
hanno fatto mancare il nume-
ro legale, uscendo dall'aula
come "bravi soldatini" in fila
indiana dietro al sindaco,
mentre giovedì 21 novembre
non si sono nemmeno presen-
tati in aula. All’ordine del
giorno le mozioni e le interro-
gazioni presentate dall’oppo-
sizione che riguardavano temi
importanti come il recupero
dei soldi anticipati dal comu-
ne e richiesti in danno
all’Ostilia.  Nella riunione di

venerdì 22 novembre, i simpa-
tizzanti del neonato movi-
mento della Leopolda hanno
convenuto che maggioranza è
senza una minima strategia e
cerca di nascondersi per non
affrontare i problemi sul tap-
peto. I simpatizzanti di Italia
Viva sono stanchi di ripetere
le stesse argomentazioni con-
tro questa amministrazione,
caratterizzata da mancanza di
trasparenza, dall’evitare i pro-
blemi, da una ormai nota
mancanza di ascolto e soprat-
tutto senza obiettivi condivisi.
Gli esponenti locali del movi-
mento rivolgono un appello
alla maggioranza: non prati-

cate solamente la politica
amministrativa sui telefonini
o sui pc ma intervenite nelle
sedi deputate (come il consi-
glio comunale) e tra i cittadini,
come facciamo noi. L’epoca
dei furbetti sta volgendo al
termine e i cittadini sono sem-
pre più stanchi e annoiati dei
vostri atteggiamenti. Noi
auspichiamo una politica
nuova, incentrata soprattutto
su proposte e idee, fondata
sull’affrontare i problemi
invece di sfuggirli e soprattut-
to orientata nel dare soluzioni.
Nel prossimo Consiglio del 28
novembre molti nostri simpa-
tizzanti saranno presenti per
esigere il rispetto delle regole
e la trattazione dei problemi
che riguardano tutti noi che
abitiamo in questa bella citta-
dina. Concludiamo con
“Teniamoci pronti” per
riprendere una frase di
Matteo Renzi pronunciata in
uno dei suoi ultimi incontri
con i cittadini”. Fin qui la nota
stampa di Maurizio Falconi.

Bisogna però sottolineare che
i consigli comunali non salta-
no per la  sola assenza del sin-
daco e dei suoi consiglieri, ma
anche per il ‘contributo’ di
quanti pur all’opposizione
guardano ‘benevolmente’ alla
maggioranza. Ma non è finita
qui! Premesso che i consiglieri
di minoranza sono leali è leale
verso i propri elettori, sono
tutti però fin troppo tolleranti
verso chi si beffa di loro. Se è
vero, come dice Falconi di
Italia Vice, che “In questo ulti-
mo periodo all’interno del
consiglio comunale cervetera-
no l’arroganza ha preso il
posto della democrazia” allo-
ra ci chiediamo: perché i con-
siglieri della minoranza
difronte a tale sopruso alla
democrazia si limitano a sem-
plici denunce affidate ad un
comunicato stampa? Perché
continuano a porgere l’altra
guancia a chi si fa beffa di
loro? Consiglieri di minoran-
za questo è il presente, e per
quanto riguarda il futuro?

Riceviamo e pubblichiamo - Siamo le Sardine di Ladispoli e
Cerveteri. Siamo tanti, di ogni età e ci chiamiamo sardine perché
non abbiamo paura di stringerci vicini, guardarci negli occhi e mani-
festare pubblicamente il nostro dissenso verso tutti coloro che intra-
prendono una politica populista vuota ed intrisa di odio. Razzista,
xenofoba, violenta, spocchiosa, fascista. Tutti aggettivi che non cor-
rispondono al nostro modo
di essere, di vivere, di
esprimere sentimenti e
di intendere la Politica.
Come a Bologna,
Modena, Sorrento ed
in tutte le città dove
migliaia di Sardine
sentono e sentiranno
il bisogno di unirsi,
senza bandiere,
con la sola voglia
di cambiare rotta
e di non abboccare alle falsità create per diffon-
dere odio e divisioni, noi ci uniremo, numerosi, a Ladispoli e
Cerveteri. “Per troppo tempo vi abbiamo lasciato fare. Per troppo
tempo avete ridicolizzato argomenti serissimi per proteggervi but-
tando tutto in caciara. Per troppo tempo avete spinto i vostri più
fedeli seguaci a insultare e distruggere la vita delle persone sulla
rete. Per troppo tempo vi abbiamo lasciato campo libero, perché era-
vamo stupiti, storditi, inorriditi da quanto in basso poteste arrivare.
Adesso ci avete risvegliato. E siete gli unici a dover aver paura”.
Così si sono espressi i 4 ideatori di questo movimento spontaneo, un
messaggio che accogliamo anche noi e che porteremo qui e dovun-
que ce ne sia bisogno. E voi, continuerete ad abboccare?

Le Sardine di Ladispoli e Cerveteri

Massimo Zanni nominato Dirigente Generale di Pubblica 
Sicurezza dei Dirigenti Superiori della Polizia di Stato
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“Una mattinata importante
per Cerveteri, per il mondo
dell’associazionismo e per
l’ambiente”. Esprime grande
soddisfazione Elena Gubetti,
Assessora alle Politiche
Ambientali, commentando
l’esito della manifestazione
“in marcia con gli Alberi …
per seminare la Pace”, tenuta-
si oggi a Cerveteri. Un corteo
coloratissimo, bambini, fami-
glie, associazioni ambientali-
ste e di volontariato hanno
recepito con convinzione l’ap-
pello dell’Assessora Gubetti,
partecipando a questa iniziati-
va fortemente voluta e orga-
nizzata nei minimi dettagli.
“Si è trattato di una novità per
Cerveteri – ha detto Elena
Gubetti – siamo abituati a
vedere la Festa degli Alberi
svolgersi nelle scuole, in orari
curriculari. Quest’anno abbia-
mo voluto portare nel cuore
della città questa manifesta-
zione così importante e densa
di significato, partendo da un
luogo simbolo della Città,
come la grande Quercia di
Largo Almunecar, passando
per le arterie stradali principa-
li di Cerveteri, fino ad arrivare
al Parco di Viale Manzoni.
Davvero un bel colpo d’oc-
chio, con oltre 150 persone che
hanno sfilato con le piccole
querce date in adozione e
donate da ARSIAL, con stri-
scioni, cartelloni e tante ban-
diere. Oggi abbiamo lanciato
alla città un bellissimo mes-
saggio che parla di sostenibili-
tà rispetto dell'ambiente e
voglia di mobilitarsi per un
futuro migliore. L'obbiettivo
era quello di attraversare le
strade della nostra città per
sensibilizzare l'opinione pub-
blica su temi cruciali come
quello dell'ambiente, della
solidarietà e dell'accoglienza,
la grande risposta che abbia-
mo avuto ci dice che Cerveteri
è attenta a questi temi”.

Durante la manifestazione,
sono stati piantumati 4 nuovi
alberi al Parco di Viale
Manzoni e donate in adozione
60 piccole Querce donate da
ARSIAL. Le alberature messe
a dimora al Parco di Viale
Manzoni, nel dettaglio due
aceri e una roverella, fornite
da Multiservizi e un ulivo da
Salviamo il Paesaggio, saran-
no curate dai ragazzi delle
scuole, dagli scout e dai
bambini della consulta dei
cittadini migranti e apolidi.
“Con l’occasione – conclude la
Gubetti – ci tengo a ringrazia-
re tutte quelle realtà che hanno
reso possibile questa iniziativa
che auspico possa continuare
anche negli anni a venire.
Grazie di cuore a InArte, Avo
Cerveteri e Avo Ladispoli,
Maraa Onlus, Libera, Centro
di Solidarietà Cerveteri,
Comitato Rifiuti Zero, la LIPU,
l’AUSER, LIBERA con il
Coordinatore Armando
Profumi, l’Associazione
Nuove Frontiere Onlus, CDZ
Valcanneto, Piccolo Fiore, il

G r u p p o
Scout AGESCI Cerveteri 1, il
Rione Cerenova Costantica, la
Consulta Comunale Di
Cerveteri Dei Cittadini
Migranti E Apolidi, il Gruppo
Scout di Bracciano,
Scuolambiente e la Presidente
Maria Beatrice Cantieri, pre-
ziosa come sempre nel coordi-
nare l’iniziativa, la Delegata
Annamaria Borrelli, la
Multiservizi Caerite, le
Guardie Ecozoofile di Fare
Ambiente e la Protezione
Civile”. Presente alla manife-
stazione anche il Sindaco

Alessio Pascucci, che
a conclusione della marcia ha
dichiarato: “Concludere l’ini-
ziativa di oggi qui al Parco di
Viale Manzoni è estremamen-
te significativo. Un Parco che è
proprio al centro della nostra
città e che è potenzialmente
fruibile da davvero tantissimi
bambini. Lavoreremo per
migliorarlo e per renderlo
attrezzato con varie attività, in
modo di renderlo un impor-
tante punto di ritrovo per tutta
la parte alta di Cerveteri”.
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Piantumate nuove alberature e donate in adozione 60 piantine di quercia
Grande successo per la “Marcia 
con gli alberi... per seminare la Pace”



La quarta commissione
Bilancio, programmazione eco-
nomico-finanziaria, partecipa-
zioni regionali, federalismo
fiscale, demanio e patrimonio,
presieduta da Fabio Refrigeri
(Pd), ha dato parere favorevole,
a maggioranza, al Documento
di economia e finanza regiona-
le 2020 Anni 2020-2022 (Defr,
Proposta di deliberazione con-
siliare n. 37 dell’8 novembre
2019), propedeutico ai lavori
per l’esame del prossimo bilan-
cio di previsione. Il provvedi-
mento dovrà ora approdare
nell’aula consiliare, per l’ap-
provazione definitiva. Il voto in
commissione è arrivato dopo
l’esame di 176 emendamenti
delle opposizioni: ne sono stati
approvati 62, in gran parte
riformulati dall’assessore al
Bilancio, Alessandra Sartore.
“Da qui possiamo iniziare ad
affrontare il tema dell’esercizio
finanziario 2020”, ha dichiarato
Refrigeri a conclusione della
seduta. “La conduzione dei
lavori – ha proseguito Refrigeri
- è stata trasparente e parteci-
pata: ringrazio assessori, consi-
glieri e parti sociali che si sono
confrontati in queste settima-
ne”. Prima dell’approvazione,
è intervenuta la consigliera
Gaia Pernarella (M5s), per
annunciare il voto d’astensione
del proprio gruppo, “perché il
Defr ci è apparso un documen-
to molto blindato, più che altro
un consuntivo del lavoro svol-
to nella precedente legislatu-
ra”. “Speriamo di potere
migliorare in Aula il testo nel
senso da noi desiderato”, ha
concluso Pernarella. Voto con-
trario, invece, dai consiglieri di
centrodestra presenti al
momento del voto (Righini e
Tripodi). Il Documento di eco-
nomia e finanza regionale
(Defr) della Regione Lazio ana-
lizza e sintetizza i risultati del-
l’attuazione delle politiche
regionali (in tema economico,
sociale, territoriale e finanzia-
rio) del medio periodo, e
descrive gli obiettivi del prossi-
mo triennio sostenuti dai tre
pilastri strategici definiti per
l’attuale legislatura: politiche
per la redistribuzione e la ridu-
zione delle disparità, politiche
per la crescita sostenibile nel-
l’ambiente, nella società, e nel-
l’economia e, infine, politiche
per la gestione controllata del
bilancio e di razionalizzazione
della spesa.  L’intensa attività
emendativa dei consiglieri
regionali ha toccato tutti i
campi d’intervento. 
Particolare attenzione è stata
rivolta alle infrastrutture, alla
viabilità al trasporto ferrovia-
rio. Emendamenti al Defr
riguardano: la Pedemontana di
Formia e la riattivazione e il
completamento della ferrovia
regionale Formia-Gaeta-
Minturno-Cassino (Simeone,
Cartaginese, Cangemi); lo svi-
luppo degli interporti, delle
infrastrutture intermodali e
delle piattaforme logistiche
(Ciacciarelli, Aurigemma,
Palozzi); interventi di manu-
tenzione nella stazione di
Pomezia - Santa Palomba

(Corrado); il completamento
della stazione di Acilia sulla
Roma-Lido (Ghera); lo studio
della possibile trasformazione
delle linee ferroviarie verso i
Castelli in metropolitana di
superficie e l’istituzione di una
nuova stazione in località
Cinque archi nel comune di
Velletri (Righini); gli investi-
menti per il recupero e la messa
in sicurezza dell’edilizia scola-
stica (Corrado). In campo sani-
tario e nel sociale, sono stati
approvati emendamenti
riguardanti: interventi in favo-
re dei comuni per l’accoglienza
dei minori nelle case famiglia e
per la completa operatività dei
registri tumori del Lazio
(Ciacciarelli, Aurigemma,
Palozzi); lo snellimento delle
procedure per l’apertura di
strutture sociosanitarie per non
autosufficienti, disabili, minori
e persone con dipendenze
(Tripodi); il monitoraggio delle
liste d’attesa nella sanità
(Corrado); iniziative per lo
sblocco dei fondi per la realiz-
zazione dell’ospedale del Golfo
(Simeone, Cartaginese,

Cangemi).  Un emendamento
del consigliere Fabrizio Ghera
(FdI) pone tra gli obiettivi del
Defr la piena attuazione della
legge regionale sul mutuo
sociale (legge 21/2009).
Diverse le proposte emendati-
ve a favore delle piccole e
micro imprese e degli artigiani
(Simeone, e di Lombardi,
Porrello) e per combattere i
fenomeni di “desertificazione
economica e demografica”
delle aree interne (Pirozzi).
Attenzione è rivolta anche alle
politiche del lavoro e di contra-
sto alla povertà, attraverso il
reddito e la pensione di cittadi-
nanza, in un emendamento dei
consiglieri del Movimento 5
stelle Roberta Lombardi e
Devid Porrello. In campo
ambientale, si segnalano le
modifiche al Defr volte a: raf-
forzare il ruolo degli enti parco
regionali (Righini); realizzare
interventi di “rinaturazione
dunale” nei comuni costieri
(Corrado); sostenere l’econo-
mia circolare, in particolare le
attività commerciali che pro-
muovono il riciclo, riuso, recu-

pero e rigenerazione di beni,
nonché di prodotti sfusi
(Lombardi, Porrello); una pos-
sibile istituzione di una zona di
tutela biologica nell’ambiente
marino antistante il comune di
Tarquinia (Blasi, Corrado);
definire gli Ambiti territoriali
ottimali (Ato) all’interno del
piano regionale di gestione dei
rifiuti (Cacciatore, Novelli).  In
campo agroalimentare, un
emendamento sottoscritto dai
consiglieri di Forza Italia,
Simeone, Cartaginese e
Cangemi, spinge per il soste-
gno al settore bufalino, ritenuto
fondamentale per l’economia
zootecnica e lattiero-casearia
delle province di Latina, Roma
e Frosinone, mentre è di
Giancarlo Righini (FdI) la pro-
posta per l’istituzione del mar-
chio olio Dop “Castelli romani
– monti Lepini”. Sempre a
firma dei consiglieri di Forza
Italia l’emendamento volto a
rafforzare la valorizzazione dei
borghi storici del Lazio. 

Il Defr e la prossima 
manovra di bilancio 

Il Documento di economia e
finanza regionale descrive i
risultati raggiunti in questi
anni nel risanamento dei conti
pubblici e nel miglioramento
della gestione amministrativa:
una maggiore tempestività dei
pagamenti; la rinegoziazione di
ampie quote del debito regio-
nale con tassi più vantaggiosi e
un risparmio di oltre 200 milio-
ni; la riduzione del 94 per cento
del portafoglio dei derivati; il
passaggio da un disavanzo
consistente a un avanzo di
poco più di sei milioni di euro
nel settore sanitario, prefigu-
rando la conclusione della fase
di commissariamento; la ridu-
zione dei tempi – e delle proce-
dure – per l’attuazione delle
politiche co-finanziate con i
fondi strutturali d’investimen-
to europei per la realizzazione
della Strategia Europa 2020. Il
Defr tiene conto della cornice
macroeconomica internaziona-
le, per delineare gli scenari di
crescita regionale per il prossi-
mo triennio. Considerando che
la manovra nazionale dovreb-
be avere effetti sull’economia

regionale, secondo il governo
nazionale l’espansione media
programmatica del Pil sarebbe,
mediamente, pari a circa 0,2
punti percentuali; a quest’in-
cremento si aggiungerebbe l’ef-
fetto della manovra regionale
che avrebbe un volume com-
plessivo di 7,1 miliardi di euro
(4,9 mld di parte corrente e 2,2
miliardi di parte capitale). Tali
effetti sono stati stimati in circa
0,9 punti percentuali in media
d’anno tra il 2020 e il 2022.
Sulla base delle stime econo-
metriche, Il Pil programmatico
del Lazio dovrebbe, dunque,
progredire dell’1,9 per cento
nel 2020, dell’1,7 per cento nel
2021 e dell’1,3 per cento nel
2022. 
Il tasso di disoccupazione, nel
2019 pari al 10,4 per cento,
dovrebbe scendere al 9,5 per
cento già nel 2020.   Gli elemen-
ti della prossima manovra
regionale, riportati nel Defr,
sono riconducibili alla prosecu-
zione delle misure di riduzione
dell’Irpef per le famiglie, alla
disapplicazione della maggio-
razione dell’Irap, all’intensifi-
cazione degli investimenti, per
complessivi 2,2 miliardi, nel
settore ambientale, in ambito di
tutela del territorio, sulle reti
infrastrutturali, nel settore
della ricerca, nel settore dello
sport, per lo sviluppo economi-
co e per lo sviluppo rurale.  Va
ricordato che, in materia di
addizionale regionale Irpef, lo
scorso anno si confermava, per
il triennio 2019-2021, il ri-finan-
ziamento del fondo per la ridu-
zione della pressione fiscale,
per complessivi 970 milioni di
euro, e si anticipava il percorso
di riduzione della pressione a
carico delle imprese con la
disapplicazione della maggio-
razione pari allo 0,92 per cento
dell’Irap nei confronti di speci-
fiche attività economiche, per
le imprese femminili di nuova
istituzione e per le imprese
operanti esclusivamente in
determinati comuni montani,
con un onere a carico del bilan-
cio regionale di circa 20 milioni.
Per il prossimo triennio, al fine
di garantire un’idonea copertu-
ra finanziaria agli sgravi fiscali
prospettati, sono previsti inter-
venti di ristrutturazione del
debito finanziario e l’introdu-
zione di nuove azioni di conso-
lidamento delle entrate e di
razionalizzazione delle spese.
In termini di indicatori di
finanza pubblica, gli effetti
della manovra 2020-2022
impatteranno sull’indebita-
mento netto (programmatico)
che, rispetto allo scenario ten-
denziale, risentirà di un minor
ricorso al mercato per comples-
sivi 140 milioni di euro. Nello
stesso periodo, il saldo prima-
rio si attesterà su valori positivi
compresi tra 308 e 324 milioni,
garantendo una significativa
capacità di autofinanziamento
degli investimenti per lo svi-
luppo. Conseguentemente,
anche il profilo di breve-medio
periodo dello stock di debito
accentuerà il ritmo di riduzione
(-1,3 per cento all’anno), rispet-
to al quadro tendenziale.

La commissione Bilancio approva il nuovo Documento di economia e finanza regionale 
per il prossimo triennio. Sessantadue gli emendamenti approvati. Ora è pronto per l’Aula
Bilancio Lazio: Defr 2020-2022, 
via libera da IV Commissione

In occasione della “Giornata internazio-
nale per l’eliminazione della violenza
contro le donne”, il Consiglio regionale
del Lazio ha voluto contribuire con un
gesto simbolico contro un fenomeno
sociale che i dati più recenti danno in
costante e preoccupante aumento. Due
panchine rosse sono state installate
davanti all’ingresso della sede di via
della Pisana, inaugurate stamane dal
presidente Mauro Buschini, dalle consi-
gliere regionali Michela Di Biase,
Eleonora Mattia, Marta Leonori e dal-
l’assessora regionale al Turismo e alle
Pari opportunità, Giovanna Pugliese.
“Abbiamo voluto queste panchine - ha
detto Buschini a margine della cerimo-
nia - per dire che non è un segnale solo
di queste giornate dedicate all’elimina-
zione della violenza contro le donne, ma
un simbolo duraturo e costante che testi-
monia la voglia di questa istituzione di
schierarsi tutti i giorni per sensibilizzare
e per diffondere una cultura nuova con-
tro un fenomeno in crescita allarmante”.
A tal proposito, il presidente del
Consiglio regionale ha citato i recenti
dati Eures, che riportano un aumento
dei casi di femminicidio (142 nel 2018,
+0,7 per cento rispetto al 2017), di violen-
za sessuale (+3,7 per cento nel Lazio
nello stesso periodo) e di stalking contro
le donne. “C’è bisogno di un impegno
forte di tutte le istituzioni – ha aggiunto
Buschini – per diffondere una cultura
nuova. Lavoreremo molto, anche sulle

scuole, affinché il contrasto a questi
fenomeni sia un impegno costante di
questa e di tutte le istituzioni del Lazio”.
Come prima iniziativa verso i giovani,
su iniziativa della consigliera segretaria
dell’Ufficio di presidenza, Michela Di
Biase, oggi nella sala Mechelli del
Consiglio regionale è stata inaugurata
una mostra di lavori artistici degli stu-
denti delle classi secondarie dell’Istituto

comprensivo “Giovanni Falcone” di
Roma, dal titolo “La relatività della bel-
lezza”. Le opere, che rappresentano
primi piani di donne provenienti da
tutto il mondo, sono state realizzate
durante il corso di potenziamento di
educazione artistica coordinato dalla
professoressa Carla Gallo e saranno
esposte alla Pisana fino al 29 novembre.
(Foto di Bruno Ponzani)

Sono state installate davanti all’ingresso della sede in via della Regione Lazio

Panchine rosse contro la violenza sulle donne
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Vista l’ondata di maltempo che perdura
da giorni, che ha reso necessario un inter-
vento di manutenzione straordinario al
Teatro Marco Vannini, la celebrazione
della “Giornata internazionale contro la
violenza sulle donne” in programma per
lunedì 25 novembre si svolgerà in Aula
consiliare. L’evento si aprirà alle ore 18,00,
dopo i saluti istituzionale del sindaco
Alessandro Grando, del presidente del
Consiglio comunale Maria Antonia
Caredda, dell’assessore alle politiche
sociali Lucia Cordeschia e del consigliere
delegato alle pari opportunità Sara

Solaroli, che ribadiranno il costante impe-
gno dell’amministrazione di Ladispoli
per prevenire e contrastare questo feno-
meno sociale. All’evento, realizzato in col-
laborazione con l’Azienda sanitaria locale
Rm 4, parteciperanno le rappresentanti
dell’associazione Donne in cerchio del
servizio dello sportello antiviolenza
Marzia Toja, Anna Perilli ed Elisa
Marinelli. Previsti la proiezione del video
“Dalle uno schiaffo”, la relazione di Bruna
Cimenti, il monologo “I miei occhi hanno
visto” dell’attrice Federica Santuccio che
insieme a Claudia Crocioni daranno vita

al “Dialogo tra finzione e realtà”. 

Lavori in corso
al Teatro Vannini
L’Amministrazione Comunale informa
che il teatro Marco Vannini è momenta-
neamente oggetto di lavori di manuten-
zione straordinaria, ritenutisi necessari a
seguito di sopralluogo dell'ufficio comu-
nale competente. Tutte le manifestazioni
culturali in programma, compatibilmente
con gli spazi necessari allo svolgimento,
saranno regolarmente tenute in Aula
Consiliare. 

La celebrazione della Giornata Internazionale contro
la violenza sulle Donne spostata nell’Aula consiliare

Il sindaco di Ladispoli, Alessandro Grando, entra nel
direttivo regionale dell’Associazione Nazionale
Comuni d’Italia (ANCI). Il rinnovo delle cariche si è
svolto nei giorni scorsi, in vista della XXXVI^ assem-
blea nazionale in corso di svolgimento ad Arezzo.
L’associazione raccoglie i 378 comuni della Regione
Lazio. “Ringrazio il mio partito, in particolare il coor-
dinatore regionale On. Francesco Zicchieri e il coordi-
natore di Roma e Provincia On. Claudio Durigon, per
avermi dato fiducia - dichiara il sindaco Alessandro
Grando - e per aver sostenuto la mia nomina all’inter-
no del direttivo regionale Anci. Sarà mio dovere por-
tare all’interno del direttivo regionale Anci le istanze
dei comuni della nostra Regione.”

Grando nel direttivo 
regionale dell’ANCI

di Carla Zironi

“Una palestra di partecipazio-
ne”, è questo il Partito
Democratico che Silvia
Marongiu delinea con fermez-
za. Reduce dal meeting di
Bologna del 15-16-17 novembre,
“Tutta un’altra storia”, la giova-
ne vice segretaria del Circolo di
Ladispoli, che ricopre anche
altri incarichi nel partito provin-
ciale, racconta la partecipazione
all’evento, pone sul tavolo
l’esperienza acquisita e suggeri-
sce come “pescare sino in fondo
e prendere il mare con il miglior
vento”. Vale a dire un rilancio,
una riscrittura plurale “senza
ricette  confezionate”, un capito-
lo nuovo proposto da una per-
sona conosciuta e stimata dalla
comunità e anche molto impe-
gnata nel sociale del territorio. 
Sul piano umano cosa ti ha
coinvolto in quei tre giorni?
“In questa tre giorni di assem-
blee, dibattiti, tavole rotonde,
partecipazione (più di 6000 par-
tecipanti) mi sono sentita parte
di una comunità capace di met-
tersi in discussione e ripartire.
In un clima coinvolgente, tra

passione per la politica e deside-
rio di migliorare il futuro, è
stato importante confrontarsi,
mettersi in ascolto, ritrovare
amiche e compagni di tante bat-
taglie condivise.
Completamente in sintonia con
Gianni Cuperlo che, nella rela-
zione introduttiva  ha affermato
che “questa tre giorni non è un
approdo ma rappresenta la par-
tenza di un viaggio lungo.
Dobbiamo pescare sino in
fondo e prendere il mare con il
miglior vento“. Bellissimo
anche l’entusiasmo trascinante
di Marco Furfaro (uno degli ani-
matori di #tuttaunaltrastoria)
che tra le tante cose ci ha ricor-
dato che dobbiamo essere anche
capaci di “discutere, dibattere e
litigare ma tutti uniti per com-
battere, fino all’ultimo fram-
mento di cuore, INSIEME”.
Sul piano politico qual’ è la tua
opinione? 
“La cultura dell’odio la si scon-
figge costruendo un’altra pro-
posta: vogliamo un Paese che
torni ad essere felice, che non
deve più avere paura del suo
futuro. A Bologna abbiamo
mostrato il volto di un partito

ancora vitale, aperto alla società,
capace di riflettere e discutere,
con una visione del futuro, uno
slancio ideale e un'identità defi-
nita, più radicale, in linea con le
tendenze che caratterizzano i
grandi partiti progressisti un
po' ovunque. Ottima la scelta di
partire venerdì dal valore e
dalla libertà delle donne. “Basta

con l’uomo solo al comando”.
Dobbiamo essere un partito
femminista che ha tra le priorità
la dignità dei diritti. Siamo quel-
li che hanno a cuore l’Europa, le
istituzioni, la democrazia ma
sappiamo che nulla si protegge
“se non siamo prima di tutto
capaci di proteggere le persone
e il loro diritto ad una esistenza

libera e dignitosa”. Zingaretti
domenica ha ribadito: “prepa-
riamo già da oggi e nei prossimi
giorni una nuova agenda di
governo secondo gli accordi ma
anche secondo le esigenze
dell'Italia. Faremo una legge per
parità salariale tra donne e
uomini, ma per raggiungere
l'obiettivo e non per mettere

bandierine e avere un'intervista
sui giornali. Ci vuole serietà non
comizi se vogliamo cambiare
l’Italia. Chiederemo con i grup-
pi parlamentari che si metta in
agenda lo iusculturae e lo ius
soli come scelta di campo del
Pd”. Inoltre, ha aggiunto: “l’Ilva
non deve chiudere e riaccendia-
mo l'economia italiana". 
I riflessi sul Circolo di
Ladispoli?   
“Dobbiamo ribadire anche sui
territori SI al pluralismo e NO al
correntismo. Abbiamo modifi-
cato a livello nazionale il nostro
statuto per investire nell’attivi-
smo, nell’apertura perché siamo
un partito di persone che si
deve trasformare in una pale-
stra di partecipazione per con-
frontarci e proporre insieme
non solo durante le campagne
elettorali. Dobbiamo investire
nell’educazione e nella forma-
zione alla politica, difendere i
beni comuni e costruire legami
sociali forti nella vita quotidiana
dei cittadini.“Siamo una comu-
nità che si mette in cammino
senza ricette confezionate: c’è
#tuttaunaltrastoria  che possia-
mo costruire insieme”. Avanti!”

Intervista a Silvia Marongiu vice segretaria del Circolo PD di Ladispoli, reduce dal meeting di Bologna

“Voglio un Paese che torni ad essere felice”
“A Bologna abbiamo mostrato il volto di un partito ancora vitale, aperto alla società”
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PsyPlus Onlus collabora con la Regione Lazio
dall’agosto del 2016 per i servizi di consulenza
psicologica, psicopedagogica e di comunità
prestati durante l’emergenza terremoto, occu-
pandosi anche dei bambini e delle bambine con
laboratori artistico-espressivi e campi estivi.
Partendo dall’attività di primo soccorso psico-
logico, nel campo allestito dalla Protezione Ci-
vile ad Accumoli, alle attività di ascolto,
orientamento e sostegno erogate a San Bene-
detto del Tronto, al successivo supporto al rien-
tro delle persone nei luoghi d’origine di
Accumoli e Amatrice, Psicologi, Maestri d’Arte
ed Operatori di PsyPlus hanno lavorato ininter-
rottamente sul campo.  
Collaborazione proseguita anche a San Bene-
detto del Tronto quando PsyPlus Onlus, che ge-
stiva il servizio di supporto psicologico
all’interno del presidio COA di Protezione Ci-
vile, si è coordinata con lo “Sportello per i Cit-
tadini” - presidio regionale di prossimità al di
fuori dei confini amministrativi.

Proprio l’orientamento alla “prossimità” ha le-
gato PsyPlus alla Regione Lazio che ha patroci-
nato i successivi progetti “Ricostruiamo le
Persone” realizzato in collaborazione con Inter-
sos e “Pe.R.Co.rrere - Percorsi di Resilienza Co-

munitaria” in collaborazione con ActionAid.   A
quasi tre anni di distanza, gli interventi di sup-
porto psicologico sono stati oltre tremila, tra col-
loqui individuali e familiari, sessioni di gruppo,
attività comunitarie e laboratori per minori. Il
documentario “Lettere da Accumoli”, realiz-
zato all’interno del progetto Pe.R.Co.rrere, fa
parte del percorso laboratoriale “Storie e Me-
morie” che ha coinvolto bambini, adolescenti,
adulti e anziani nella realizzazione del video.
Quando si racconta Accumoli è inevitabile at-
traversare il tema del terremoto, ed è difficile
non farne il perno della narrazione. Anche in
questa storia il sisma esiste ma rimane fuori
dalla porta per qualche istante. “Lettere da Ac-
cumoli” racconta infatti storie di un paese di
montagna con le sue tradizioni collettive e i suoi
abitanti, chi ci è nato e chi ha deciso in un mo-
mento della sua vita di viverci. Ne emerge una
narrazione unica e delicata, figlia del lungo rap-
porto di vicinanza tra operatrici ed operatori di
PsyPlus Onlus e la popolazione di Accumoli.
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Al via fase operativa
della campagna green ‘ossigeno’

Oltre 5mila gli alberi e arbusti piantati
dalla Regione in tutto il Lazio in occasione
della Giornata Nazionale degli Alberi del
21 novembre. Dal Castello di Santa Severa
al Museo ornitologico di Ventotene, dal-
l’università Sapienza di Roma alla Asl di
Viterbo, dalla Palestra della legalità a Ostia
alle Dimore storiche. Entra così nella sua
fase operativa il progetto Ossigeno, con la
piantumazione di parte dei 30mila arbusti
provenienti dal vivaio del Parco Regionale
dei Monti Aurunci. In tutto il Lazio oltre
250 eventi con il presidente della Regione
Lazio, Nicola Zingaretti, gli assessori, i
consiglieri e i direttori regionali che pi-
anteranno alberi e arbusti nelle scuole,
negli ospedali, nelle Ipab, nelle università,
nei centri anziani, nei poli culturali, nei
beni confiscati e proseguirà nel weekend
con la piantumazione di nuovi alberi nei
parchi regionali di tutta la regione. Il pres-
idente Zingaretti ha piantato un albero
nell’Istituto scolastico Comprensivo
‘Bruno Munari’ a Roma.
Sono tutte piante nate da seme autoctono
e cresciute nel territorio grazie alla collab-
orazione del Vivaio dei Monti Aurunci:
oggi sono piccole piante che cresceranno
e si rafforzeranno nel tempo. Le piante di
piccole dimensioni attecchiscono meglio
al terreno ed è in fase di crescita che gli al-
beri compensano l’anidride carbonica. Tra
giovedì e il weekend saranno coinvolte
per la piantumazione dei nuovi alberi 270

persone, tra volontari della Protezione
Civile (con 110 associazioni), i guardia-
parco che andranno nelle scuole. L’obiet-
tivo di Ossigeno è arrivare alla
piantumazione di 6 milioni di alberi, uno
per ogni abitante del Lazio grazie a un in-
vestimento di 12 milioni di euro dal 2020
al 2022 per produrre e acquistare alberi e
arbusti autoctoni certificati. La Regione
Lazio si fa dunque promotrice di
un’iniziativa di sensibilizzazione per sp-
ingere Comuni, grandi aziende, stake-
holder, associazioni ambientaliste e onlus
alla piantumazione diretta, in questo caso
fornendo assistenza per la scelta delle pi-
ante e dei luoghi più adatti. Con la piantu-

mazione di 6 milioni di alberi si arriverà
all’assimilazione e compensazione di 240
mila tonnellate annue di anidride carbon-
ica. “Oggi siamo qui per raccontarvi la pi-
antumazione di 6 milioni di alberi in 250
luoghi del Lazio, che abbiamo deciso un
mese fa vedendo l’Amazzonia in fiamme
- così il presidente, Nicola Zingaretti, che
ha aggiunto - è importante per la bellezza,
perché una zona verde è più bella di una

zona dove c’è solo cemento ma anche per-
ché ha a che fare con il futuro della vostra
vita. L’aria è sempre più inquinata e serve
una svolta e questa idea va in questa di-
rezione: dovevamo e volevamo fare qual-
cosa”.
“Con ‘Ossigeno’ prevediamo un investi-
mento di 12 milioni di euro in 3 anni, con
l’obiettivo di fare del Lazio la regione della
sostenibilità. Il 2019 - ha sottolineato il vi-

cepresidente, Daniele Leodori - è stato
senza dubbio un anno in cui la questione
ambientale è diventata predominante
nell’agenda pubblica e in quella politica,
grazie anche al movimento di giovanis-
simi nato dall’impegno di Greta Thun-
berg. Tocca a noi, alle Istituzioni cogliere
questi segnali e non lasciare che l’entusi-
asmo dei giovani vada sprecato” - così la
conclusione di Leodori.

PsyPlus e Regione Lazio insieme per il progetto “Ricostruiamo le Persone” realizzato
in collaborazione con Intersos e “Pe.R.Co.rrere - Percorsi di Resilienza Comunitaria”
in collaborazione con ActionAid.  Il documentario “Lettere da Accumoli”, realizzato
all’interno del progetto, fa parte del percorso laboratoriale “Storie e Memorie”
che ha coinvolto bambini, adolescenti, adulti e anziani nella realizzazione del video            

Lettere da Accumoli: un documentario
di testimonianze dai luoghi del sisma

Oltre 5mila gli alberi e arbusti piantati dalla Regione in tutto il Lazio in occasione della Giornata Nazionale degli Alberi
del 21 novembre. Dal Castello di Santa Severa al Museo ornitologico di Ventotene, dall’università Sapienza di Roma alla Asl
di Viterbo, dalla Palestra della legalità a Ostia alle Dimore storiche. Entra così nella sua fase operativa il progetto Ossigeno,
con la piantumazione di parte dei 30mila arbusti provenienti dal vivaio del Parco Regionale dei Monti Aurunci



Flaminio, al via progetto
di riqualificazione
ex Caserma Guido Reni
Nel quartiere Flaminio presto la
riqualificazione dell’ex Caserma
di via Guido Reni con nuovi spazi
pubblici, biblioteca e centro civico
di quartiere, housing sociale e
uno spazio dedicato alla diffusio-
ne della cultura scientifica.
È stata approvata in Assemblea
capitolina la delibera di adozione
del programma integrato del-
l’area di circa 55mila mq che sor-
gerà nel quartiere Flaminio. Un
progetto che si inserisce nella
complessiva riqualificazione mor-
fologica e funzionale  della diret-
trice Monte Mario Villa Glori,
importante asse strategico su cui
sorgono importanti servizi cultu-
rali di scala metropolitana e
nazionale, quali il Museo MAXXI
e l’Auditorium Parco della
Musica, di impianti sportivi quali
il Palazzetto dello Sport, attual-
mente in fase di ristrutturazione e
lo stadio Flaminio  di Pierluigi
Nervi, in un contesto di alta qua-
lità architettonica e urbana con il
Villaggio Olimpico e il complesso
del Foro Italico da un lato, Valle
Giulia con le Accademie e il
Museo Etrusco di villa Giulia a la
Galleria Nazionale di Arte
Moderna dall’altro. In particolare,
la riqualificazione dell’area del-
l’ex Caserma di via Guido Reni
riguarda una superficie comples-
siva di circa 55mila mq di proprie-
tà di Cassa Depositi e Prestiti
all’interno della quale saranno
realizzati edifici residenziali per
circa 35mila mq (di cui 6mila mq
destinati a Housing Sociale), un
albergo di 7mila mq e 3mila mq di
commerciale di vicinato. I circa
2mila mq di servizi pubblici di
livello locale, che comprendono,
secondo quanto individuato a
esito di un importante percorso di
coinvolgimento dei cittadini e del
Municipio, una biblioteca di
nuova generazione e spazi aperti
attrezzati, saranno realizzati sele-
zionando il progetto attraverso
un concorso di progettazione
bandito da Roma Capitale.
Uno degli spazi pubblici più
importanti sarà quello dedicato
alla promozione e diffusione della
cultura scientifica nella comunità

cittadina e metropolitana che avrà
la missione di assicurare un con-
tributo fondamentale al ricco
patrimonio di enti ed istituti di
ricerca e alta formazione scientifi-
ca che hanno sede nel territorio
della città Metropolitana di
Roma. “Riqualificare e migliorare
i luoghi della nostra città significa
attivare un percorso condiviso
che deve avere alla base due punti
fondamentali: il coinvolgimento
del territorio e la garanzia della
qualità architettonica del progetto
che verrà poi realizzato. Due ele-
menti che saranno centrali anche
su quest’area nel II Municipio che
andrà ad inserirsi in un contesto
culturalmente vivo, grazie a un
percorso che coinvolgerà cittadi-
ni, università e comunità scientifi-
ca” - dichiara la sindaca Virginia
Raggi. “L’approvazione di questo
importante programma si inseri-
sce in quel filone culturale di pen-
siero sulla città che vede la rigene-
razione delle aree dismesse come
obiettivo primario dello sviluppo
urbano, la densificazione dei tes-
suti edilizi esistenti come strate-
gia, il progetto di un sistema di
spazi pubblici fortemente integra-
to con i comparti privati come
strumento per garantire una equi-
librata connessione degli usi e
una qualità di relazioni tra le
parti. E’ un programma che nasce
contemperando le aspettative
degli investitori, i processi deci-
sionali della Amministrazione e i
bisogni dei cittadini: indirizzo
pubblico e investimento privato.

E’ necessario affermare - sottoli-
nea l’assessore all’Urbanistica,
Luca Montuori - che è possibile
intervenire in contesti consolidati
con strumenti che superino una
visione puramente quantitativa
delle trasformazioni e puntino
sulla qualità degli spazi e dei ser-
vizi, integrando quelli esistenti
sul territorio, ascoltano i cittadini.
Per questo dare continuità a que-
sto programma è importante in
quanto rappresenta un cambia-
mento culturale nelle modalità di
intervento sulla città”. “Oggi
abbiamo approvato la delibera di
adozione del programma integra-
to, primo passaggio della sua pro-
cedura di attuazione, che si con-
cluderà con la votazione in aula
della delibera di approvazione
della variante urbanistica.
Nell'arco di tempo necessario per
completare l’iter, questa ammini-
strazione si attiverà per promuo-
vere, da un lato, il bando di con-
corso per la progettazione dei ser-
vizi pubblici di livello locale e,
dall’altro, un dibattito a livello cit-
tadino per individuare una desti-
nazione definita per lo spazio
pubblico genericamente indicato
come ‘Città della scienza’. Il
nostro obiettivo è quello di perve-
nire all’approvazione del pro-
gramma avendo concluso tutte le
attività necessarie a garantire la
contemporanea attuazione degli
interventi pubblici e di quelli pri-
vati”, conclude la Presidente della
Commissione Urbanistica
Donatella Iorio.

Si è tenuto venerdì, a Roma, il
Festival “Anteprima 2020”, la cui
organizzazione è stata curata dai
Consulenti del Lavoro. Fra gli
intervenuti, anche il leader leghi-
sta, Matteo Salvini, che, presen-
ziando ad un’apposita base per
la stampa, ha detto che sta proce-
dendo alla lettura di un libro
dedicato a Mao. Tuttavia, il poli-
tico a cui Salvini ha fatto riferi-
mento non è il leader comunista,
ma l’attuale Presidente della
Cina, Xi Jinping. Il libro a cui

Salvini ha accennato, infatti, è “Il
nuovo Mao, Xi Jinping e l’ascesa
al potere nella Cina di oggi”,
scritto dal Direttore del Tg2,
Gennaro Sangiuliano, su edizio-
ni della Mondadori, la cui pre-
sentazione sarà curata dallo stes-
so Salvini e avverrà venerdì 6
dicembre a Milano, presso il
Centro Congressi della
Confcommercio. Nel libro,
Sangiuliano mette a confronto le
due figure di Xi Jinping e Mao-
Tse Tung.
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Matteo Salvini
al Festival del Lavoro
“Anteprima 2020”

Un venditore abusivo di 24
anni è stato arrestato da una
pattuglia della Polizia Locale,
dopo aver tentato di aggredire
gli agenti durante un controllo.
Il ragazzo, alla richiesta dei
documenti, ha opposto resi-
stenza, cercando di colpire gli
operanti in servizio di vigilan-
za in zona Colosseo, ma è stato
immobilizzato e portato presso
gli uffici di via della Greca,
dove è stato posto in stato di
arresto per i reati di violenza e
resistenza a pubblico ufficiale.

Caso Cucchi:
depositata a Roma
querela di Ilaria
contro Salvini 

La sorella di Stefano Cucchi,
Ilaria, ha consegnato stamani
presso la Procura romana la
querela per diffamazione con-
tro leader della Lega, Matteo
Salvini, per via dell’espressione
di quest’ultimo sulla sentenza
di condanna di 2 carabinieri
relativa alla morte del fratello.

Salvini, infatti, aveva detto: “La
droga fa male”. La querela è
stata postata dalla stessa
Cucchi su Facebook: “Ora
basta. Lo devo a Stefano, a mio
padre ma soprattutto a mia
madre. Questo signore - recita
il post - deve smetterla di fare
spettacolo sulla nostra pelle”.

Colosseo,
venditore abusivo

si oppone
ad un controllo

“Se il Comune non individuerà
nelle prossime ore soluzioni
che gli competono per i compi-
ti di raccolta e smaltimento,
useremo i poteri sostitutivi per
superare la loro inerzia”. Così
l’assessore regionale al ciclo dei
rifiuti, Massimiliano Valeriani,
replica sindaca di Roma,
Virginia Raggi. “Vanno bene le
riunioni purché non diventino
una scusa per confondere ruoli,
compiti e perdere altro tempo.
Per evitare una crisi che chie-
diamo da tempo di scongiurare
occorre che ciascuno si assuma
le proprie responsabilità”,
aggiunge.

Rifiuti,
Roma rischia

commissariamento

Capolavori del Novecento sì, ma falsi.
E allora come fare a distinguerli dagli
originali senza essere un esperto d’ar-
te? Quali sono gli artisti più contraffat-
ti? Quanto vale il mercato nero del
falso nell’arte? A queste e altre doman-
de risponde la mostra In difesa della
bellezza allestita presso il foyer
dell’Aula Magna della Scuola di
Lettere Filosofia Lingue dell’Università
Roma Tre e visitabile gratuitamente
fino al 18 dicembre. 
L’arte materica di Burri con il suo

Sacco, quella tecnologia e multimedia-
le di Schifano, quella espressionista di
Sironi, quella futurista e rivoluzionaria
di Balla e quella del macchiaiolo Fattori
con la sua Maremma toscana. Sono
alcune delle 108 opere sequestrate dai
Nuclei del Comando Carabinieri per la
Tutela del Patrimonio Culturale (TPC)
ed analizzate da studenti, docenti ed
esperti del Laboratorio del falso
dell’Università Roma Tre ed esposte in
mostra assieme ai primi risultati dello
studio condotto sulle stesse.

Università Roma Tre e carabinieri
in difesa della bellezza



Alla fine al vertice del M5S si è
raggiunta l’intesa. E’ finito bene
l’incontro tra il co-fondatore
Beppe Grillo ed il capo politico
del Movimento Luigi Di Maio.
Nessuno strappo, ma una vera e
propria intesa che sarà poi
messa nero su bianco anche con
il attuali alleasti di Governo,
visto che si parla già di un pro-
gramma da riscrivere a gennaio.
Chiaro Beppe Grillo: “Luigi Di
Maio lavora 25 ore al giorno e
non può essere sostituito per
nessuna ragione, anzi va soste-
nuto”, ha detto in una nota
dopo l'incontro il garante del
movimento. Poi è andato oltre:
“Io ci sarò di più e gli darò una
mano”, ha detto Grillo. “Una
persona deve poter decidere e
fare scelte importanti. Un refe-
rente ci vuole”, ha aggiunto. “È
un momento magico. Noi non
possiamo continuare a fare dei
Facebook - ha puntualizzato - in
cui si dice questo qua non va
bene. Adesso le cose devono
essere chiare, il capo politico è
lui, quindi non rompete i coglio-
ni perché sennò ci rimettiamo
tutti”. Poi la presa di posizione
comune: “Non possiamo essere
gli stessi di prima, dobbiamo
guardare avanti con grande

entusiasmo”, hanno sottolineato
Di Maio e Beppe Grillo, conve-
nendo sull’ipotesi di avanzare la
proposta di un nuovo contratto
di Governo “a partire da genna-
io”. “Siamo in un momento di
caos, ma il caos è nella nostra
natura, è nel caos che vengono
fuori le belle idee. Il discorso è
che non possiamo essere gli
stessi, pensare come eravamo.
Noi eravamo meravigliosi. Ma
dobbiamo essere straordinaria-
mente euforici. E’ sbagliato”
avere nostalgia. “Avete scelto

questa votazione, in Emilia-
Romagna ci andiamo per bene-
ficenza. Come dai un euro a
uno” per beneficenza, “non
puoi dare un piccolo voto anche
a noi per beneficenza? Così
magari facciamo da tramite tra
una destra un po’ pericolosetta e
una sinistra che si deve formare
anche lì”. “Quando parlo di pro-
getti insieme con la sinistra
parlo di progetti alti, bellissimi.
Sui trasporti, su come costruire
le cose, su cosa è la città... E’ un
momento magico”.

M5S: Torna il sereno,
almeno per ora
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Anche Unioncamere e le
Camere di commercio aderi-
scono al progetto Panchine
rosse contro la violenza sulle
donne e a sostegno della cultu-
ra delle pari opportunità. In
occasione della Giornata inter-
nazionale per l’eliminazione
della violenza di genere, acco-
gliendo l’invito del movimen-
to Stati generali delle donne, il
sistema camerale, anche attra-
verso la rete dei Comitati per
l'imprenditorialità femminile,
ha deciso di promuovere una
serie di incontri di approfondi-
mento sul tema della condizio-
ne femminile, con particolare
riguardo alla partecipazione al
mercato del lavoro e alla crea-
zione di impresa.
Un’opportunità che è stata
colta da numerose Camere di
commercio, che già nelle scor-
se settimane hanno organizza-
to specifiche iniziative di infor-
mazione e sensibilizzazione.
Gli appuntamenti già realizza-
ti o in programma sono pro-
mossi dalle Camere di Bari,
Basilicata, Bolzano, Caserta,
Cosenza, Cuneo, Firenze,
Foggia, Genova, Latina,
Maremma e Tirreno, Milano,
Molise, Napoli, Palermo,
Perugia, Prato, Reggio
Calabria, Rieti, Salerno,
Torino, Trento, Verbano Cusio
Ossola, Viterbo.

Unioncamere
aderisce

a “Panchine
Rosse”

iniziativa contro
la violenza
sulle donne

L’ex presidente dell’URSS e pre-
mio Nobel per la Pace, Mikhail
Gorbaciov, ha rilasciato una lunga
intervista in esclusiva al direttore
di “Real Inside Magazine”,
Alessandro Iovino. Oltre che alcu-
ne riflessioni sul Trentesimo anni-
versario della caduta del Muro di
Berlino, il leader sovietico, che
avanzò le riforme di glasnost e
perestrojka, ha parlato, tra l’altro,
di Europa, Russia, il ruolo di
Putin nel mondo ed i 100 anni
della rivoluzione russa. Il lungo
reportage “Oltre il muro.
Intervista a Mikail Gorbacëv”
verrà presentato lunedì prossimo,
25 novembre, alle ore 15 - in con-
comitanza con il lancio in rete
della rivista http://www.realinsi-
de.it - nel corso di una conferenza
stampa al Senato (Sala Caduti di
Nassirya), alla presenza, tra gli
altri, del prof. Vladimir Polyakov,

consulente politico e responsabile
per i rapporti con i media della
Fondazione Gorbacëv, e della
giornalista Rai, inviata di Porta a
Porta, Giancarla Rondinelli.
Concluderà i lavori il senatore
Lucio Malan.  All’incontro con la
stampa saranno presenti anche il
caporedattore della rivista,
Marilena Brassotti Ziello, il creati-

ve director Ludovico Albano ed
alcuni dei collaboratori della rivi-
sta: il dott. Gaetano Sottile, gli
avvocati Nicola Lanna e Davide
Lepore, la top influencer Ilaria Di
Vaio, lo psicologo Giovanni
Tagliaferri, la dott.ssa Angelica
De Vito, il food blogger Lorenzo
Gagliano ed il fotoreporter Marco
Costanzo.

Muro, Unione europea e Putin: le verità
di Gorbaciov su “Real Inside Magazine”

L’aereo con a bordo il Papa è il
suo seguito è atterrato all’aero-
porto di Tokyo ieri alle 17.26
(9.26 ora italiana). Comincia
così per Bergoglio la visita apo-
stolica in Giappone. Dopo l’ac-
coglienza ufficiale il pontefice
si trasferirà alla Nunziatura
dove incontrerà i vescovi del
Paese.  Alle 9, ora di Tokyo, si è
aperto il Centro stampa allesti-
to per la visita di Papa
Francesco si legge in una corri-
spondenza di Vatican News,
realizzata da Adriana Masotti.
Giornalisti e fotografi hanno
pian piano occupato tavoli e
spazi e le prove per i collega-
menti con le redazioni di tutto
il mondo sono iniziate sotto
l’occhio attento dei responsabi-
li dell’organizzazione della
struttura per questa “storica”
occasione. Almeno 800 gli
accrediti stampa registrati.
Padre Joseph Naoki Momma,
coordinatore generale della
struttura di informazione della
Chiesa locale e tra gli organiz-
zatori in Giappone della visita
del Papa, ci accoglie con una

notizia che lo riempie di soddi-
sfazione. “Abbiamo saputo
qualche giorno fa - ci dice - che
il governo ha finalmente accet-
tato di cambiare la sua inter-
pretazione della figura del
Santo Padre. Fin'ora, ci spiega,
il Papa era considerato una
sorta di "Imperatore della
legge”, ora invece viene visto
come “Imperatore della dottri-
na”, o meglio come guida spiri-
tuale e morale a livello univer-
sale. Riguardo al lavoro di pre-
parazione all’arrivo di
Francesco, padre Momma ci
dice che per una Chiesa piccola
come quella in Giappone, è
stato un corso accellerato e un
bell’impegno portato avanti
anche con l’aiuto di agenzie
esterne. Ora c’è la gioia di
poterlo ricevere e da parte di
molte persone, afferma, c’è l’at-
tesa di poterlo incontrare. Le
richieste per la partecipazione
ai diversi momenti hanno
superato i posti disponibili per
cui si è dovuto ricorrere, in
alcuni casi, al sorteggio per
selezionare le richieste.

Il Papa è a Tokyo
Grande attesa
in Giappone
per la sua visita 

Bonus alle neo mamme, 
stop del Pd a proposta M5S
Evitare che le neomamme lascino il lavoro, dando un
incentivo in più alle imprese per tenerle. La norma alla
studio del ministero del Lavoro prevederebbe l’esonero
contributivo al 100% fino a 3 anni per i datori di lavoro
che mantengono in servizio le mamme lavoratrici.
Resterebbe inalterato, secondo quanto si apprende, il
divieto di licenziamento al rientro dalla maternità per i
primi 24 mesi dalla nascita. L’obiettivo della misura,
viene spiegato, è quello di incentivare la natalità. E’ una
delle ultime novità su cui il governo lavora per le
modifiche alla manovra, su cui però si registra una
distanza tra gli alleati: a promuovere la misura è la
ministra M5S al Lavoro, Nunzia Catalfo, che trova subi-
to lo stop del Pd. Più facile, invece, che si trovi consenso
per rivedere le norme che bloccano l'accesso al reddito per
gli ex br su cui Catalfo non esclude un intervento, partendo
dalle proposte presentate in Parlamento. Il vaglio di decreto
fiscale e manovra procede a rilento e solo a metà della prossi-
ma settimana si entrerà nel vivo: l’esame dei due provvedimen-
ti, che dovrebbero arrivare in Aula sia alla Camera sia al Senato
a inizio dicembre, si sta incrociando e crea qualche difficoltà
nell’organizzazione del lavoro a governo e maggioranza.

Vogliamo che la commissione Von
der Leyen abbia successo e spero
che tutti i governi europei si sforzi-
no di dare il proprio sostegno.
Però vediamo anche delle tenden-
ze a ridurre il bilancio e questo ci
preoccupa molto”. Lo ha detto il
presidente del Parlamento euro-
peo, David Sassoli, parlando del
bilancio Ue a margine di un con-

vegno a Genova.
“Il via libera al bilancio 2020 da
parte del Parlamento europeo - ha
sottolineato Sassoli - è stato un
momento molto importante ma
adesso inizia la negoziazione vera,
quella sul bilancio pluriennale.
Naturalmente il Parlamento euro-
peo vuole difendere gli investi-
menti, la ricerca e la possibilità di

finanziare meglio i programmi di
successo della Ue come l’Erasmus.
Ci sono molti governi invece che
vorrebbero un bilancio meno
ambizioso.
Questo negoziato - ha concluso il
presidente del Parlamento euro-
peo - avrà bisogno anche della
partecipazione dell’opinione pub-
blica”.

Unione europea, Sassoli: preoccupano
le tendenze a ridurre il bilancio



A 37 anni, dopo più di dieci anni
trascorsi tra Londra, Anversa, Tel
Aviv, Samarcanda, Dubai e la
Russia,  il bar manager Mario
Farulla è tornato in Italia, diven-
tando oggi uno dei nomi più
riconosciuti ed influenti del set-
tore mixology, invitato spesso in
giro per il mondo a condividere il
suo savoir faire. Ho incontrato
Mario, la sua storia e il suo modo
di porsi ai clienti mi è piaciuta e ho
deciso di condividere il suo lavoro
che merita un’attenzione speciale.
Una storia fatta di sacrifici, impeg-
no, passione e sogni che hanno
portato Mario Farulla a diventare
una fonte di ispirazione per chi
volesse intraprendere questo
lavoro.  Cinque cocktail bar ital-
iani sono nella lista dei 100
migliori cocktail bar del mondo
per i “The World’s 50 Best Bars
2019”, tra i quali, grazie al lavoro e
l’impegno del bar manager Mario
Farulla,   il romano “Baccano” che
si è posizionato al settantesimo
posto. Situato a pochi passi della
Fontana di Trevi, questo ris-
torante cocktail-bar è diventato un
importante punto di riferimento
per la miscelazione grazie al
lavoro del bar manager Mario
Farulla.  Perfettamente collocato
in un palazzo di fine ‘800,
“Baccano” si presenta arioso e
luminoso e si affaccia sulla pit-
toresca via delle Muratte, a due
passi dalla splendida Fontana di
Trevi.  Probabilmente anche voi

sarete passati davanti a questo
locale migliaia di volte senza mai
osare entrare perché convinti che
si trattasse dell’ennesimo posto
turistico. E invece, se vi dicessi che
questo bistrot dall’anima
tradizionale ma cosmopolita ed
internazionale vi riserva belle sor-
prese?  Non soltanto a livello di

cucina ma soprattutto per il suo
cocktail bar. Dall’atmosfera intrig-
ante e avvolgente, che ricorda la
Parigi d’inizio secolo e la contem-
poraneità metropolitana dei locali
newyorkesi, “Baccano” è caratter-
izzato da un affascinante tocco
retrò, ricercato che si concentra sui
sapori autentici mediterranei,

fortemente radicati nella
tradizione. Paste fatte in casa, olii
pregiati, fassona piemontese tagli-
ata al coltello, mozzarella di
bufala campana, salumi e formag-
gi italiani selezionati non man-
cano nella cucina del “Baccano”.
Proprio come il meglio attinto dal
mercato estero, come ad esempio

le ostriche, il foie gras e il salmone
scozzese Lock Fine. “E’ nel ‘bac-
cano’ che meglio si ascoltano i sus-
surri”. Cosi si apre il “diario di
appunti di Nero Minghetti”, bar-
man immaginario presso
“Baccano” dal 1919 al 1960.
Questa citazione introduce alla
drink list segreta con la quale il

locale celebra il ’900 ispirandosi
alle scoperte tecnico-scientifiche
del secolo. Se la chiedete al ban-
cone vi verrà presentato il diario.
Ognuna delle dieci signature
drink, ideati e creati da Mario
Farulla, insieme all’aiuto di
Massimo Macrì dei “Maestri dei
Cocktail”, ha una composizione
di ingredienti pensata ad hoc per-
ché fa riferimento a una scoperta.
Ogni cocktail ha una sua storia da
raccontare, descritta nel
diario/menù  come “la capacità di
sognare con la magia del cinema, i
progressi scientifici della penicilli-
na e dell’anestesia, la velocità,
concetto sempre più moderno
dell’automobile, ancor più esalta-
ta con il volo, ma anche l’idea di
proiettarsi oltre i propri confini
con la scoperta della Via Lattea o
di restare connessi a distanza con
il telefono” racconta Mario. Questi
eventi, che hanno segnato il seco-
lo scorso e continuano a segnare il
nostro presente, sono stati la fonte
della sua ispirazione. In fondo
cosa rappresenta il cocktail, se non
la quinta essenza del mondo mod-
erno? Una bevanda essenziale,
veloce, che punta dritta all’obietti-
vo. Ha pochi fronzoli, è meno
meditativa di un distillato o di un
vino. Di conseguenza non poteva
che diventare un’icona del pro-
gresso del nostro secolo e il
riconoscimento mondiale ottenu-
to né è la prova.

Iolanda Dolce   

Mario Farulla celebra al “Baccano”,
con i suoi cocktail, il Novecento

Come annunciato in uno dei suoi famosi
post "in anteprima abusiva per voi", il
2020 sarà per Vasco Rossi l'anno dei
Festival Rock che, l'estate prossima,
sceglie di fare una pausa dagli stadi e di
esibirsi, invece, eccesionalmente nei più
importanti Festival Rock della nostra
penisola. Il mini tour dal titolo "Non
Stop Live Festival" sarà formato da quat-
tro concerti imperdibili: il 10 giugno
aprirà Firenze Rocks alla Visarno Arena,
il 15 chiuderà gli I-Days al MIND
Milano Innovation Distric (Arena Expo),
il 19 passerà al Rock In Roma al Circo
Massimo e, come atto conclusivo, il 26
giugno all'Autodromo Internazionale
Enzo e Dino Ferrari di Imola, che proprio
Vasco inaugurò alla musica rock nel 1998
con l'indimenticabile prima edizione
dell'Heineken Jammin' Festival con la
memorabile prima carica pacifica dei
130mila fan del cantante di Zocca , che
poi tornò sullo stesso luogo nel 2001 e nel
2005. E così, mentre il video di "Se ti
potessi dire" è già a oltre 3 milioni di
visualizzazioni e la canzone è la più pro-
grammata in assoluto dalle radio questa
settimana, le buone notizie per i fan di
fine anno si susseguono a ritmo inces-
sante. A breve il 25/26/27 novembre ci
sarà l'appuntamento al cinema con il
Music Film di Pepsy Romanoff per rivi-
vere le emozioni di due trionfali estati
rock, da giugno 2018 a giugno 2019 con
oltre 900mila spettatori, al doppio live
tratto dai sei su sei concerti record di San

Siro in uscita il 6 dicembre prossimo, a 6
mesi dall'impresa compiuta nello stadio
milanese.  I biglietti per i quattro concer-
ti di giugno prossimo saranno disponi-
bili in anteprima per gli iscritti al
Fanclub ufficiale dalle ore 12,00 di
lunedì 18 novembre su Vivaticket.it. La
messa in vendita

generale per gli altri
invece sarà fatta a par-
tire dalle ore 11,00 di
giovedì 21 novembre sulle
piattaforme Vivaticket.it,
Ticketmaster.it, TicketOne.it e in tutti i
punti vendita autorizzati. 

Daran

Quattro concerti nei quattro festival rock per un nuovo viaggio live

Vasco torna questa estate nei festival
più importanti della penisola
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Mario Farulla (foto di Andrea Di Lorenzo)



“44 Gatti Live Show” torna a
Roma a grande richiesta dopo lo
spettacolo sold out dello scorso
maggio che ha appassionato il
pubblico presente. Sulla scia del-
l’enorme successo del travol-
gente cartone del gruppo
Rainbow che ha già conquistato il
pubblico italiano e non solo, il
primo spettacolo dal vivo per
tutta la famiglia con i gattini più
simpatici dell’etere sarà nuova-
mente in scena nella capitale,
venerdì 3 gennaio
all’Auditorium Conciliazione
(ore 17.30). Uno show divertente
ed emozionante che sta coinvol-
gendo sia i più piccoli che gli
adulti in un’esperienza dal vivo
unica: Lampo, Milady, Pilou e
Polpetta stanno infatti travolgen-
do tutta la famiglia con la loro
energia e simpatia, per ridere e
cantare insieme, emozionarsi ed
imparare. Così come nella serie
tv, ci sono tutti gli elementi degli
episodi del cartone animato: lo
spettacolo dal vivo è incentrato
s u l l ’ e d u t a i n m e n t ,
trasmettendo sempre
valori positivi e
affrontando in modo
divertente temi impor-
tanti quali la solidari-
età, la tolleranza, la
diversità. E c’è anche
una storia inedita e
“gattastica”: i nostri
gattini vengono a
conoscenza di un tal-
ent show per tutti i
micini e micine della
città. Lampo, Milady,
Pilou e Polpetta si pre-
pareranno felici insieme ad
altri loro amici per non
perdere l’occasione di
salire su un palco e cercare di
conquistare il premio in palio, di
qualsiasi cosa si tratti! E, tra strani
incidenti e divertenti disavven-
ture, ma sempre uniti, e con il
coinvolgimento del pubblico,
riusciranno a superare le sfide e a
partecipare alla gara, festeggian-
do il vincitore a sorpresa.
Naturalmente la musica ha un
ruolo centrale nello spettacolo e
ascolteremo molte delle più
famose canzoni dello Zecchino.
Come è noto, lo spettacolo è
preso dalla serie, che vede pro-
tagonisti Lampo, Milady, Pilou e
Polpetta: quattro gatti musicisti
che osservano il mondo degli
umani con un punto di vista

unico, infantile e
c o m i c a m e n t e

onesto, tra fantastiche
avventure risolte a colpi di musi-
ca. I quattro vivono e suonano
nel garage della simpatica Nonna
Pina, un’adorabile vecchietta che
si prende cura di loro. E’ qui che
hanno formato una band chiama-
ta Buffycats e si incontrano con
gli altri animali del vicinato. In
ogni episodio vivranno diverten-
ti avventure e affronteranno sfide
impegnative, aiutando i tantissi-
mi amici che chiederanno il loro
sostegno per risolvere i piccoli
grandi problemi di ogni giorno.
La musica ha un ruolo centrale
nella serie, dove sono presenti
oltre venti canzoni del repertorio

dello Zecchino D’Oro interpre-
tate dal Piccolo Coro “Mariele
Ventre” dell’Antoniano. Nato dal
genio e dall’estro creativo di
Iginio Straffi, fondatore e presi-
dente di Rainbow (la content
company nota in tutto il mondo
per le fatine Winx), il travolgente
cartone “44 Gatti“ è la prima pro-
duzione prescolare del gruppo.
La serie televisiva prodotta da
Rainbow e realizzata in collabo-
razione con Rai Ragazzi e
Antoniano Bologna, va in onda
su Rai Yoyo (dal lunedì al ven-
erdì alle ore 7.35 e 19.20, e il saba-
to e la domenica alle ore 9.10). E’
diventato un grande successo
televisivo in Italia, raggiungendo
record di ascolti della tv per bam-
bini, con un’importante presenza
in tutto il mondo, dagli Stati Uniti
all’America Latina, in Europa ed
in Asia.

Maurizio Gregorini

12 • Terza Pagina domenica 24 lunedì  25 novembre 2019     laVoce

A grande richiesta torna nella Capitale il travolgente show
per la famiglia con i protagonisti della serie animata

Cantare, emozionarsi
ed imparare col
“44 Gatti live show”
Incentrato sull’edutainment, trasmette valori positivi e affronta
temi importanti quali la solidarietà, la tolleranza, la diversità



Samuel Eto’o è uno degli ospiti del Vanity Fair
Stories Festival. Dal palco dell’evento l’ex gio-
catore nerazzurro analizza gli episodi di discri-
minazione che si sono verificati in Serie A:
“Cosa penso degli episodi di discriminazione
capitati a Balotelli e Lukaku? Purtroppo il pro-
blema è lo stesso da anni. Non è peggiorato,
solo che se ne parla di più per questioni politi-
che. Il problema non sono quattro ultras che
dicono cose stupide, bensì le dirigenze che
devono fare di più per mettere un freno a certi
comportamenti. Non dovremmo mai dimenti-
carci quanti bambini seguano questo sport,
dobbiamo puntare a essere un esempio: quindi
pure i giornalisti devono condannare. Devono
scioperare. Smettere di giocare potrebbe essere
un segnale importante, perché colpirebbe gli

interessi di molti, il portafoglio. Ma la protesta
non dovrebbe riguardare solo i calciatori di
colore, ma tutti. Comunque posso dire che
l’Italia non è un paese razzista: ho tanti amici
che lavorano qui e si trovano benissimo».  “Il
ricordo più bello? Il presidente Massimo
Moratti, con lui potevamo parlare di tutto, era
come una divinità. Il momento di svolta della
stagione del Triplete? La partita col Chelsea,
Mourinho ci fece un discorso pazzesco, ancor
prima di scendere in campo sapevamo che
avremmo vinto. Però il momento più incredibi-
le è stato il match con il Barcellona, che soffe-
renza. Abbiamo una chat con i vecchi compa-
gni nerazzurri. Se seguo il calcio italiano?
Certo, questo può essere l’anno buono per
l’Inter. Io resto un grande tifoso”.
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Eto’o: “Tifo Inter, può essere l’anno buono”
Le parole dell’ex attaccante nerazzurro al Vanity Fair Stories Festival
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Dopo i singoli e videoclip di “Notti Punk” e “Luci Rosse”
feat. Eugy (Bull Brigade) e l’uscita, lo scorso 25 ottobre,
dell’album “Luci Rossi”, che ha raccolto consensi unani-
mi, la formazione punk rock piemontese dei MADBEAT
presenta il videoclip di “Amica Mia” feat. Pablo
(Uguaglianza), terzo estratto dal nuovo disco. “Amica
Mia” è un sentito e sincero omaggio alla città di Genova,
bellissima e coraggiosa. “Abbiamo legami di amicizia
profondissimi in Liguria. Amicizie che hanno provato
sulla loro pelle tutte le tragedie che l’hanno attraversata.
AMICA MIA è Genova, rappresentata da una ragazza,
interpretata nel video da Veronica (già fotografata sulla
copertina del nostro disco). Una ragazza forte, che soffre,
sanguina ma che non si arrenderà mai e che conserverà
nella sua memoria tutti gli orrori che ha dovuto vivere” -
Madbeat Il feat. con Pablo degli Uguaglianza nasce dal-
l’amicizia e dalla stima reciproca. “Gli Uguaglianza sono
una band che seguiamo da sempre e con la quale in tante
occasioni abbiamo condiviso il palco. Abbiamo pensato
sin da subito di coinvolgere Pablo per questo pezzo, da
sempre molto vicino alle vicende raccontate in Amica
Mia e alla città di Genova sia umanamente che calcistica-
mente, essendo un grande tifoso del Genoa”. - Madbeat Il
video di “Amica mia” è stato girato a Genova nel mese di
Luglio da Domenico Bruzzese. E’ possibile guardare il
nuovo video su: YouTube https://youtu.be/qCKF7h5eylY
e Spotify http://bit.ly/AmicaMiaSpotify. Da novembre i

Madbeat sono in tour in Italia e in Europa per presentare
il nuovo disco. Queste le prossime date del “Luci Rosse
our 2019” organizzato da Motorcity Produzioni: 22/11
Parma // Splinter Club 23/11 Genova // Circolo Arci
Perugina 30/11 Lorrach // Straight Ahead Festival 05/12
L’Hospitalet de Llobregat - Barcellona // Z0W1E 06/12
Vilafranca del Penedès // Ateneu Popular X 07/12
Bergara // Bergarako gaztetxea - Kartzela Zaharra 08/12
Marsiglia // La Salle Gueule 14/12 Milano //
Eterotopia 21/12 Collegno (TO) // Padiglione 14. I
Madbeat sono una Punk-Rock band nata nel 2013
tra le province di Cuneo e Torino. Nel 2015
pubblicano l’album d’esordio “Ancora
Domani” cui fanno seguito numerosi con-
certi in tutta Italia. Al termine del tour,
dopo alcuni cambi di formazione, la band
inizia a lavorare al secondo disco, anticipa-
to a Febbraio 2019 dal singolo “Notti Punk”.
L’11 ottobre esce il singolo e videoclip di
“Luci Rosse”, secondo estratto dall’omonimo
album. Lo scorso 21 novembre pubblicano il
videoclip del terzo singolo estratto “Amica
Mia” feat. Pablo (Uguaglianza).

E’ online il nuovo video della band realizzato con il featuring di Pablo (Uguaglianza)

“Amica mia” di Madbeat
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Un film di Conrad Vernon, Greg Tiernan. Con
Virginia Raffaele, Pino Insegno, Eleonora
Gaggero, Luciano Spinelli, Loredana Berté
Uscita 31 ottobre 2019

LA FAMIGLIA ADDAMS

La famiglia Addams vive infelice e contenta nella sua magione,
protetta da una fitta coltre di nebbia. Almeno fino a quando
Margaux Needler, conduttrice di un reality, non fa bonificare la
palude sottostante per edificare la città color pastello di
Assimilazione. La trama del film non riserva grandi sorprese, più
interessante è il recupero dell'immaginario visivo dei fumetti origi-
nali di Charles Addams, l'uso brillante dell'umorismo, e alcune
scene da antologia. Se nella serie degli anni ‘60 i protagonisti erano
Gomez e Morticia, perfetta coppia da sit-com, oggi lo sono i picco-
li Addams, ponte ideale verso gli spettatori della loro età. Ma la
forza degli Addams resta ancora e sempre quella di offrire lo spet-
tacolo di una famiglia di pazzi, nella quale ogni famiglia può tene-
ramente ritrovarsi.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film di James Mangold. Con Matt Damon,
Christian Bale, Jon Bernthal, Caitriona Balfe,
Tracy Letts. Distribuzione 20th Century Fox.

LE MANS '66
LA GRANDE SFIDA

Carroll Shelby è il pilota che nel '59 ha vinto la 24 ore di Le Mans, la più
ardua delle gare automobilistiche. Quando scopre di non poter più
correre, si dedica a progettare auto insieme all’amico Ken Miles.
Insieme accetteranno la sfida targata Ford di sconfiggere la Ferrari e si
batteranno per vincere una nuova 24 ore, a bordo di un nuovo veico-
lo messo a punto da loro stessi. Il film è una metafora della lotta tra
talento e marketing: vale di più un cavallo di razza o il più addomesti-
cabile di tutti? Irascibile e testardo, Miles vanta volto scavato e carisma
di Christian Bale, alla sua ennesima interpretazione magistrale.
Altrettanto efficace Damon nei panni di Shelby. Travolgente e profon-
do, il film di Mangold offre due ore e mezzo di puro spettacolo, in cui
è impossibile staccare gli occhi dallo schermo.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Un film di Tim Miller. Con Arnold
Schwarzenegger, Linda Hamilton, Mackenzie
Davis, Diego Boneta, Gabriel Luna

TERMINATOR
DESTINO OSCURO

Grace, soldato geneticamente potenziato, viene dal futuro per salvare
Dani Ramos, operaia messicana. Dal futuro per ucciderla viene pure Rev-
9, Terminator evoluto e indistruttibile. Dal passato torna invece Sarah
Connor, che caccia Terminator da anni con l'aiuto di una fonte misterio-
sa. Unite dal destino, lottano per proteggere il futuro capo della resisten-
za contro l'Intelligenza Artificiale. Mai veramente soddisfatto dei segui-
ti dei suoi Terminator, James Cameron produce il sesto episodio della
guerra tra umani e macchine e cancella dalla memoria degli spettatori i
numeri 3, 4 e 5. Concepito come finale della sua trilogia, il film riprende
le cose dove le aveva lasciate nel ’91, aggiornando l'immaginario trop-
po maschile della serie. A questo giro niente genitrici di eroi ma eroine.
Addirittura tre. Tre tempi, tre età, tre storie che si intrecciano. 

Umorismo tombale e fascino sfacciato, una com-
media gioiosamente gore che mantiene viva l'al-
chimia del gruppo. Azione, Commedia, Horror

ZOMBIELAND 
DOPPIO COLPO

Da dieci anni Tallahassee, Columbus, Wichita e Little Rock affrontano zom-
bie armati di fucili. Insieme formano una 'sacra famiglia' che vive alla Casa
Bianca. Fuori intanto gli zombie evolvono per sopravvivere agli uomini.
Inutile fare i raffinati, il piacere di un film di zombie sta tutto nelle infinite
maniere in cui gli eroi fanno fuori i cannibali deambulanti. Concepito da
un fan e per i fan del genere, Zombieland si mostrò all'altezza del suo
obiettivo e introdusse una nota di allegria nei 'film zombie'. 
Prendendosi costantemente in giro e rivolgendosi direttamente allo spet-
tatore, Zombieland - Doppio colpo riconferma il team e riparte all’avven-
tura. Gioiosamente gore, la commedia di Fleischer è un piacere a cui soc-
combere rimanendo seduti fino alla fine dei titoli di coda. Regola numero
uno: i morti non muoiono mai e nemmeno Bill Murray.

Sotto la patina del musicarello scoppiettante, il
film riflette sull'omologazione di un mondo
spietato, molto simile al nostro. Animazione,
Avventura, Commedia - USA 2019.

PUPAZZI ALLA RISCOSSA

Uglyville è un luogo allegro e colorato, in cui la stravaganza è ben
vista e la bellezza che conta non è quella esteriore. Moxy, colon-
na portante di questa comunità di pupazzi, sogna il Grande
Giorno in cui verrà mandata nel mondo reale e avrà finalmente
un bambino da amare e da cui essere amata. Più o meno involon-
tariamente, il film ha un valore educativo che fa la differenza.
Perché, se sono tanti i film per bambini che insistono sull'impor-
tanza di essere se stessi e invitano ad evitare l'omologazione,
sono rari quelli che si spingono così vicini alla rappresentazione
della depressione e di un mondo che ghettizza l'handicap e pre-
mia la convenzionalità. Sotto la patinata del musicarello scop-
piettante, Pupazzi alla riscossa è a suo modo un thriller per bam-
bini, che immagina un mondo spietato, molto simile al nostro.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

Un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola
d'arte. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente
piacevole. Drammatico, Gran Bretagna 2019.

DOWNTON ABBEY

1927. Downton Abbey è l'aristocratica dimora nello Yorkshire di
proprietà della famiglia Crawley, al cui comando ora sono la pri-
mogenita Mary e il cognato Tom Branson, subentrarti al conte
Robert e alla moglie Cora. La grande notizia è che il re e la regina
verranno in visita. Dopo 52 episodi e sei stagioni televisive,
Downton Abbey fa il salto verso il grande schermo. La versione
cinematografica si rivela perfettamente aderente alle aspettati-
ve, un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola d’arte. Il
regista Michael Engler ha diretto vari episodi della serie e lo sce-
neggiatore è quello di sempre, Julian Fellowes, premio Oscar per
Gosford Park. Fellowes tiene la politica a distanza e si concentra
sui rapporti fra i personaggi, spesso colorati da attrazione e sen-
timento. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente piacevole.
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